

Chambolle-Musigny-Morey-Saint-Denis

Saint-Vincent tournante : la répétition avant le lancement des festivités

Depuis plusieurs jours, la fête a commencé dans les villages de Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny pour préparer la 80^e Saint-Vincent tournante. Les organisateurs terminent les derniers détails. Décorations, caveaux de dégustations et stand de restauration prennent forme dans les deux villages.

Ces samedi 27 et dimanche 28 janvier, les villageois de Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny s'apprêtent à relever le redoutable défi de l'organisation d'une Saint-Vincent tournante. Et l'effervescence est déjà à son maximum, ce vendredi 26 janvier, au sein des deux villages.

À quelques heures de lancer les festivités, les bénévoles sont dans les starting-blocks, et s'activent pour peaufiner les préparatifs.

« La répétition générale avant le jour J »

« Les dernières fleurs sur les habitations sont en train d'être posées. Tout le monde joue le jeu. Il y a d'ailleurs de nouvelles découvertes. Des habitants ont fait leurs propres décorations, et des domaines ont fabriqué également des éléments de décoration et détourné des objets de vinification pour l'occasion. Trois chènes sont actuellement décorés et vont servir de spectacle durant tout le week-end », détaille le président du comité d'organisation, Laurent Lignier.

Quatorze caveaux et une quarantaine de points de restauration



Un fut géant a été installé, sur la petite butte de la rue de la Montagne à Morey. Photo Martin Dubreuil

Quatorze caveaux seront répartis dans les deux villages et permettront aux amateurs de bons crus de déguster des vins des millésimes 2018, 2019, 2020, ainsi que deux cuvées spéciales de 2022. Munis de leurs kits de dégustation, les visiteurs pourront goûter les appellations bourgogne, village et premier cru issues des dons de près de 160 domaines, ainsi que les cuvées spéciales Saint-Vincent morey-saint-denis et chambolle-musigny, millési-

me 2022. Au final, ce ne sont pas moins de 15 000 bouteilles qui seront servies durant le week-end. En plus des caveaux de dégustation, une quarantaine de stands de restauration seront prévus durant ces deux jours de festivités. Que ce soient les restaurants, associations, traiteurs ou les boulangeries, les stands de nourriture proposés seront en adéquation avec la charte éco-responsable de cette édition de la Saint-Vincent Tournante.

« Déjà un bel engouement »

La quarantaine de points de restauration prend forme et les différents food-truck et brasseries s'installent dans les deux villages. « Des groupes pour l'animation déambulent dans les rues pour être au point avant la fête. La plupart des stands terminent leur installation. Le nombre de personnes actives est impressionnant. Il y a déjà un bel engouement », souligne Laurent Lignier.

Les deux villages des Hautes-Côtes sont en train de changer de décors et sont prêts à accueillir les milliers de visiteurs attendus tout le week-end. « La météo s'annonce clémente, les visiteurs vont être au rendez-vous. Avec la manifestation des agriculteurs, certaines personnes habitant le sud de la France annulent leurs venues. On est prudent, mais, on reste serein et confiant », précise le président du comité d'organisation.

Plus de 15 000 kits vendus. Les organisateurs espèrent accueillir durant ces deux jours entre 60 000 et 70 000

Repère ► En pratique

• Où ?

À Chambolle-Musigny et Morey-Saint-Denis.

• Quand ?

Du 27 et 28 janvier de 7 h 30 à 17 heures le samedi et de 10 heures à 17 heures le dimanche.

• Combien ça coûte ?

Entrée gratuite. Le kit de dégustation est en pré-vente à 20 €, disponible sur le site internet de la Saint-Vincent ou disponible sur place le jour J au tarif de 25 €. Il comprend le verre officiel de la Saint-Vincent, un porte-verre, un plan de l'événement et 8 tickets de dégustation, dont un bonus. Un « kit enfant » est également disponible au tarif de 5 €.

visiteurs. À ce jour, ils ont déjà vendu plus de 15 000 kits de dégustations.

« Atteindre les 30 000 kits serait une belle satisfaction », annonce Jérôme Castagnier.

À quelques heures du lancement, les organisateurs attendent le moment avec impatience. « Je suis heureux d'y être. On travaille sur l'événement depuis plusieurs années, je ne suis pas du tout stressé », confie Laurent Lignier.

« C'est un peu paradoxal. Nous sommes un peu tous impatient d'y être et en même temps, on se dit qu'un livre va bientôt se refermer. Une aventure humaine qui a commencé en 2016 et qui va bientôt se terminer. Tout le monde est prêt désormais », conclut Jérôme Castagnier.

• Maud Mignotte

La météo / Entre soleil et grisaille

Avec un week-end consacré à la Saint-Vincent tournante à Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny, tout le monde espère bénéficier d'une météo favorable. Pour cette fois, vos vœux devraient être exaucés car tout devrait rester relativement calme durant les deux jours.

Des températures négatives, le dimanche matin

La bonne nouvelle, c'est qu'il ne devrait pas pleuvoir sur le territoire de la Côte-d'Or. Le soleil devrait être présent, mais il y aura tout de même des périodes où le manque de lumière se fera ressentir. Une petite brise de vent devrait également être ressentie par moments, ce qui sans le soleil pourrait amener des périodes de froid.

Durant la matinée, les participants de la Saint-Vincent tournante devront être emmi-



Zoom ► Le programme de samedi

- 7 h 30 : départ du défilé du château du Clos de Vougeot.
- 7 h 30 : ouverture de la vente des kits de dégustation et goodies.
- 8 heures : cérémonie solennelle à Chambolle-Musigny.
- 10 heures : cérémonies religieuses dans les églises de Chambolle-Musigny et Morey-Saint-Denis.
- 11 heures : ouverture des caveaux de dégustation, lieux de restauration, animations et exposants.
- 12 heures : intronisations à Morey-Saint-Denis, place Saint-Vincent. ► 17 heures : fermeture des caveaux de dégustation, lieux de restauration, animations et exposants.



Les températures le matin seront basses, les deux jours de la Saint-Vincent tournante. Photo d'illustration Martin Dubreuil

touffés, le samedi, avec des températures qui devraient se situer autour de zéro degré alors que le dimanche, -2 °C sont attendus. Une information qui devrait

vous aider à vous préparer pour le départ aux aurores de la fête côte-d'orientale. L'après-midi, les températures pourraient osciller entre 7 et 9 degrés durant ces deux jours.



En sortant de Chambolle comme en sortant de Morey, les photos tirées sur des panneaux en dibond de 2 mètres sur 1,35 mètre jalonnent la marche des amateurs de crus locaux présents pendant la Saint-Vincent tournante ce week-end. Photo Manuel Desbois

Comment se rendre sur place ?

• Comment se rendre sur place ?

Durant les deux jours, plusieurs possibilités s'offrent aux visiteurs selon leurs moyens de locomotion pour accéder aux deux villages qui seront totalement fermés à la circulation.

• En transport en commun

De 7 à 22 heures selon le sens de circulation, des trains circuleront toutes les heures ou une heure trente. Pour connaître les horaires des TER au départ de votre gare et les tarifs, contactez Mobigo au numéro suivant : 03.80.11.29.29, ou rendez-vous sur les sites TER www.viamobigo.fr. Les visiteurs circulant en transport en commun, pourront récupérer une navette à deux endroits depuis la gare de Gevrey-Chambertin, rue des Artisans et depuis Dijon après l'arrêt Carraz de la ligne 2 du tram.

Toutes les 15-20 minutes, à partir de 7 h 15 le samedi et 9 heures le dimanche des navettes payantes de 52 places seront mises en place au prix de 6 euros par personne (aller-retour). En tout, sept départs de navettes seront possibles selon le moyen de transport envisagé.

• En voiture

Plusieurs parkings desservis par les navettes seront mis à disposition. Trois au sud de l'agglomération dijonnaise, celui de « L'entrepôt » au 122 avenue Roland-Carraz à Chenôve (Ligne 2), les portes du Sud au Géant Casino, avec un arrêt navette rue Paul-Charton (Ligne 3) et au supermarché Cora à Marsannay (Ligne 4). Deux autres parkings se

Morey-Saint-Denis / La sculpture d'un artiste international installée dans un domaine viticole

Elle rappellera aux initiés la monumentale sculpture de la gare de Londres, St Pancras. *The Meeting place*, un bronze de 9 mètres de haut qui pèse pas moins de 20 tonnes, a été installé dans ce lieu de passage de la capitale anglaise en 2007. Une œuvre créée par Paul Day, Bourguignon d'adoption qui vit depuis plusieurs années près de Pouilly-en-Auxois, qui représente un couple qui se regarde, tête contre tête, comme s'ils venaient de se retrouver. *Les Amoureux*, qui représentent un couple en train de s'embrasser à pleine bouche, sont également une création de l'artiste britannique.

Elle a été posée avec précaution, mardi 23 janvier, dans la cour du domaine Taupenot-Merme, au cœur de Morey-Saint-Denis. Peu après, ce sont des poules en bronze du même Paul Day qui ont été installées, cette fois à Chambolle-Musigny, au domaine Jacques-Frédéric Mugnier. Des prêts de l'artiste qui permettront aux visiteurs de la Saint-Vincent



Les Amoureux du sculpteur Paul Day ont été installés dans la cour du domaine Taupenot-Merme, à Morey-saint-Denis, mardi 23 janvier. Photo Laurent Lignier

tournante du week-end des 27 et 28 janvier prochains de profiter d'œuvres étonnantes, pour une fête bachique dont le thème principal est : les arts et le vin.

France 3, là où bat le cœur de nos régions

Saint-Vincent Tournante

une aventure humaine

SAMEDI 27 JANVIER À 20.35 SUR france.tv 3 bourgogne